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La UAEM en la prensa: 

 
UAEM no puede dar más del 3.5% 
Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aseguró que se 
mantienen abiertos al diálogo con el STAUAEM, pero reiteró que no hay recursos económicos para ofrecer 
más dinero. Lamentó el estallamiento a huelga por parte de los trabajadores administrativos, asegurando que 
llevaban cuatro años de estabilidad en la máxima casa de estudios, sin embargo la falta de acuerdos ante sus 
demandas justas no se logró evitar la suspensión de labores. Explicó que la UAEM ofreció́ el 3.5 por ciento de 
aumento directo al salario y es todo lo que puede aportar, debido a que la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) advirtió́ que no se puede otorgar más de esa cantidad. “El problema es que en la UAEM estamos 
operando con el mismo presupuesto de 2021, tanto en la aportación federal como en la local, pero en lo local 
queremos agradecer el apoyo del Gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo que ayudó con 35 millones de 
pesos adicionales en 2021”, dijo. Urquiza Beltrán destacó que se ha hecho todo dentro de las posibilidades 
financieras, principalmente para los trabajadores de intendencia y auxiliares deportivos que ganan menos de 
un salario mínimo por lo que, se les hicieron ofertas en otros puntos, pero no fueron aceptadas. Además, 
aseguró que la UAEM no recibe ninguna bolsa adicional para apoyar a los compañeros de menores ingresos, 
por lo que deben sujetarse al 3.5 por ciento que estableció́ la SEP. El rector pidió́ la STAUAEM respetar los 
acuerdos y permitir que los estudiantes ingresen a los aulas, ya que la suspensión de labores es solo del 
personal administrativo, pero el sindicato de académicos, pese a que también está en pláticas para la revisión 
de sus demandas, ha indicado que continuarán en clases. Por último, aseguró que están abiertos al diálogo y 
en espera de mantener las negociaciones hasta que llegar a un acuerdo. 
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
 
La UAEM busca cómo dar clases 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) busca una salida jurídica para que las y los 
estudiantes de nivel medio superior y superior puedan tomar clases presenciales al interior de las unidades 
académicas que fueron tomadas desde el martes por el Sindicato de Trabajadores Administrativos 
(STAUAEM) al declararse en huelga. La secretaria general de la UAEM, Fabiola Álvarez Velasco, declaró en 
entrevista telefónica que las actividades sustantivas como “docencia, investigación y la extensión” se van a 
seguir llevando a cabo de manera ordinaria, respetando el paro de labores en las áreas administrativas en 
donde los trabajadores se declararon en paro; sin embargo, mientras esto ocurre las clases se mantienen de 
manera virtual. “Las aulas las sellaron los administrativos pero existe un recurso legal que interpusimos en 
Conciliación y Arbitraje porque ahí nos manejaron como áreas blancas, de esta manera nosotros privilegiamos 
la prespecialidad”, por lo que espera que a partir de este jueves tanto estudiantes, docentes e investigadores 
puedan ingresar. Se respetarán las áreas administrativas en donde legalmente se declaró la huelga. Álvarez 
Velasco dijo que una vez que el documento sea entregado por el Tribunal de Conciliación y Arbitraje (TECA), 
los directivos avisarán a los estudiantes que podrán volver a las aulas. En el caso de los trámites 
administrativos, éstos se están llevando a cabo de manera virtual tal como ocurrió desde la pandemia y son 
los trabajadores de confianza los que se están haciendo cargo, exhortó a los padres de familia y estudiantes a 
mantener la confianza de que este tipo de hechos no los afectará. “Los procesos afortunadamente ya los 
tenemos digitalizados como son titulaciones, prácticas profesionales, este tipo de servicios se darán de 
manera normal a través de cada unidad académica y todas las instancias como jefaturas de área que son 
trabajadores de confianza, aquí lo que se trata es garantizar el derecho a la educación”. En el Campus 
Chamilpa los integrantes del STAUAEM sólo permitieron el ingreso peatonal por la puerta uno a estudiantes y 
trabajadores de las denominadas áreas blancas como laboratorios y centros de composta, por la puerta dos el 
acceso fue vehicular. 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/la-uaem-busca-como-dar-clases-7872105.html 
 
Denuncia STAUAEM presunta agresión en Axochiapan 
Mediante un comunicado, el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (STAUAEM) aseguró que hombres armados se presentaron en las instalaciones de la 
Escuela de Estudios Superiores de Axochiapan e intimidaron a los trabajadores que se encuentran de guardia 
por la huelga. También se quejan de la que la fiscalía no aceptó iniciar la respectiva carpeta de investigación; 
aquí el texto completo del comunicado: "Hacemos la denuncia pública en contra de quienes resulten 
responsables por las amenazas realizadas en contra de dos compañeros sindicalizados administrativos 
universitarios, el día de hoy miércoles 16 de febrero alrededor de las 11:00 hrs., en la Escuela de Estudios 
Superiores de Axochiapan, donde se presentaron varios individuos en un vehículo automotor portando armas 
largas e intimidaron a nuestros compañeros en el cumplimiento de sus guardias por motivo de la huelga del 
STAUAEM. Hacemos un llamado urgente a la Fiscalía del Estado de Morelos para que atienda debidamente 
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esta situación, ya que el día de hoy nuestros compañeros se presentaron a realizar la denuncia 
correspondiente al Ministerio Público de Jonacatepec, donde no se la aceptaron ya que argumentan que son 
sólo amenazas y no proceden. Nuestro gremio está siendo vulnerado tanto en sus derechos laborales como 
sociales, pedimos el apoyo de las autoridades competentes para salvaguardar la vida de nuestros 
agremiados, ya que nuestras guardias se llevan a cabo afuera de las instalaciones". 
La Unión de Morelos, (Silvia Lozano), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/200067-denuncia-stauaem-presunta-agresion-en-
axochiapan.html 
Noticias de Cuautla, (Andrés Salas), 
http://noticiasdecuautla.com/index.php/2022/02/16/amenazan-a-sindicalizados-de-uaem-en-axochiapan/ 
 
Bandera rojinegra en el Centro de Lenguas de UAEM 
Este miércoles, una bandera rojinegra se observa en el acceso a las instalaciones del Centro de Lenguas 
(Cele) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), localizado en la calle Rayón del centro de 
Cuernavaca; lo anterior, luego de que al mediodía de ayer, integrantes del STAUAEM colocaron las banderas 
de huelga en las 52 unidades académicas, cerraron los accesos a los edificios universitarios y para resguardar 
las áreas instalaron sellos. 
La Unión de Morelos, Fotonota, (Silvia Lozano), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/200032-bandera-rojinegra-en-el-centro-de-lenguas-de-
uaem.html 
 
Comenzó 1er Encuentro Nacional de Instituciones Inclusivas de Educación Superior 
Coordinado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), esta mañana dio inicio de manera 
virtual el Primer Encuentro Nacional de Instituciones Inclusivas de Educación Superior (Eniies): Estrategias de 
inclusión de la comunidad sorda y de la población con discapacidad auditiva en la educación superior. El 
objetivo de esta actividad es generar un espacio de discusión sobre las barreras que se identifican en el 
ingreso, permanencia y egreso de la comunidad sorda y de la población con discapacidad auditiva, para 
ofrecer alternativas y visibilizar buenas prácticas. Durante la ceremonia de inauguración, José Mario Ordóñez 
Palacios, secretario Académico de la UAEM, quien acudió en representación del rector Gustavo Urquiza 
Beltrán, resaltó la importancia de este tipo de actividades para trabajar desde un punto de vista académico y 
de investigación en transformar la realidad y prevenir cualquier forma de exclusión. El secretario académico 
dijo que la UAEM es una institución comprometida con la inclusión educativa, ya que en 2013 el Consejo 
Universitario aprobó la creación del Programa para la inclusión educativa y atención a la diversidad, hoy 
consolidado como Unidad. “En la UAEM contamos con 54 estudiantes con alguna discapacidad en el nivel 
superior y 22 en nivel medio superior, tenemos egresados, tanto en preparatoria como en licenciatura y 
recientemente se titularon cuatro estudiantes en la Facultad de Artes, el ámbito de la atención a la diversidad 
se orienta a la parte de género, poblaciones originarias, discapacidad y diversidad de identidad sexual, 
poblaciones que  tradicionalmente han sido excluidas y estamos trabajando en ello”, dijo Ordóñez Palacios. 
Las actividades académicas iniciaron con la conferencia magistral Inclusión de las Universidades en México, 
el caso de los sordos y comunidad con discapacidad auditiva, impartida por Eliseo Guajardo Ramos, titular de 
la Unidad para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad de la UAEM, en la que expuso la diferencia 
entre sordera, discapacidad auditiva y deficiencia orgánica, así como la normalización que existe en la 
sociedad y la falta de información al respecto. Durante este día, se llevaron a cabo dos mesas de diálogo con 
las temáticas de La enseñanza de la gramática a los usuarios de la Lengua de Señas Mexicana y Ayuda 
técnica para las personas de la comunidad sorda y con discapacidad auditiva, donde participaron 
especialistas de diferentes universidades. Las actividades de este encuentro continuarán los próximos días 17 
y 18 de febrero, a través de la cuenta de Facebook Encuentro Nacional de Instituciones Inclusivas de 
Educación Superior, sitio en donde se puede consultar el programa completo. 
El Regional del Sur, p.7, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/comenzo-1er-encuentro-nacional-de-inst-inclusivas-de-educ-superior 
 
De las profundidades del Golfo de México obtienen “oro bacteriano” para biorremediar derrames y más 
Fue una odisea marina. En las profundidades del Golfo de México hay una riqueza por explorar que no es “oro 
negro”, sino una solución ante la posible desgracia de su derramamiento. Es una riqueza biológica, diversa e 
invisible a simple vista y muy difícil de conseguir: bacterias, muchas y muy diversas, de las cuales se puede 
extraer mucho conocimiento para uso de la población. El proyecto de investigación nacional más ambicioso y 
exitoso de oceanografía en México y Latinoamérica ha dado sus primeros resultados y se remonta a hace 
poco más de un lustro, tras la conformación del Consorcio de Investigación del Golfo de México (CIGoM), 
compuesto por cerca de 300 investigadores de más de una docena de universidades y centros de 
investigación del país, financiados por el Fondo SENER-CONACYT de Hidrocarburos. A bordo de buques de 
investigación, pero de una flota extendida que incluyó a la Marina, investigadoras y científicos emprendieron 
su misión para recorrer el Golfo de México y tomar diversas muestras de columnas de aguas y sedimentos, 
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desde aguas someras hasta profundidades de 3 mil 200 metros. Pero la misión no sólo se trató de buscar 
soluciones a la catástrofe que provocaría nuestra dependencia y voracidad a los hidrocarburos, hay más y es 
fascinante. En entrevista, Alexei Licea Navarro –investigador y ex director del Centro de Investigación 
Científica y de Educación Superior de Ensenada (CICESE)– explica detalles sobre la expedición que llevaron 
a cabo junto con el Instituto de Biotecnología (IBt) de la UNAM, la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos y el Cinvestav Mérida, que conforman el grupo del CIGoM que tuvo como línea de investigación la 
búsqueda y caracterización de las bacterias “golfinas”. “Nos repartimos el Golfo entre las cuatro instituciones y 
cada una muestreó un fragmento para tomar volúmenes de agua y sedimentos, después se filtraron para 
aislar las bacterias y caracterizarlas”. También realizaron un análisis de su genoma para resguardar la 
información, puesto que sólo el 1% de las bacterias que están en el ambiente se pueden cultivar, añade. (…) 
Milenio, (Isaac Torres), 
https://www.cronica.com.mx/academia/profundidades-golfo-mexico-obtienen-oro-bacteriano-biorremediar-
derrames.html 
 
Columna: Vivencias ciudadanas: Huelga en la UAEM sólo de administrativos 
(…) Por lo pronto sí habrá clases en todas y cada una de las escuelas, anunció el rector Gustavo Urquiza, 
quien señaló que la Universidad garantiza la continuidad del semestre enero-junio 2022, además de que 
ofrece certeza a los más de 42 mil alumnos del nivel medio superior y superior, a pesar del estallamiento de 
huelga que comenzó al medio día de antier en la Máxima Casa de Estudios, y fue claro al señalar que, 
además, a toda la comunidad estudiantil se le observará puntualmente en todos y cada uno de los procesos 
de titulación, el servicio social y las prácticas profesionales, así como las actividades extracurriculares de 
índole cultural, artístico y deportivo, ya que, como lo señala en el oficio correspondiente, continuarán 
realizando sus funciones sustantivas, como son la docencia y la investigación y extensión de manera 
ordinaria, privilegiando la presencialidad; y reiteró el compromiso con la formación integral de los estudiantes, 
así como el de continuar manteniendo los indicadores académicos que distinguen a la máxima casa de 
estudios de Morelos. (…) 
Diario de Morelos, p.6, (Teodoro Lavín). 
 
Columna: Mitos y Hechos 
Llueve sobre mojado. Este día reinician las negociaciones, que tienen como límite el fin de mes, entre el 
Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(SITAUAEM) y autoridades universitarias luego del estallamiento a huelga del pasado martes. Las cosas no 
se ven alentadoras tras el anuncio del gobierno del Estado donde se informó que no hay recursos económicos 
para la universidad ofrecen su interlocución con el gobierno federal. José Luis Galarza Espina, secretario de 
Organización, informó que el SITAUAEM tenía programada una reunión con autoridades universitarias, pero 
tras la huelga el encuentro se pospuso para este día. Ante la incertidumbre de un pronto arreglo en el contrato 
colectivo de trabajo, trabajadores consultados por este medio no descartan escalar las protestas como medida 
de presión a las autoridades. Al igual que a los trabajadores administrativos, a los académicos se les ha 
ofrecido un 3.5% de aumento directo al salario, lo cual es rechazado por la base trabajadora, por lo menos 
estarían esperando una alza de acuerdo a la inflación, es decir, que al rededor del 7 por ciento de incremento. 
El diálogo sigue pero el tiempo se agota. 
Lo de Hoy Morelos, p.3, (Sin firma). 
 

Estatal:  
 
Estudiantes gozarán de aulas dignas 
En las próximas semanas será́ entregado el edificio de la Facultad de Arquitectura y la Escuela de Turismo, 
informó Pablo Ojeda Cárdenas, secretario de Gobierno. Luego de la manifestación de estudiantes y el anuncio 
de aumentar sus protestas, debido a la falta de respuesta de autoridades, Ojeda Cárdenas aseguró que el 
tema está resuelto. Como se recordará, el sismo del 19 de septiembre de 2017, causó graves daños en la 
estructura del edificio principal de la UAEM el cual, albergaba a la Facultad de Arquitectura y a la Escuela de 
Turismo. Los peritajes arrojaron que el inmueble tendría que ser demolido y construir una nueva sede. A pesar 
de la obra quedó lista, un adeudo a la empresa constructora impide que se pueda utilizar. “Tras las gestiones 
realizadas, en las próximas semanas será́ entregado el edificio para que pueda ser ocupado por sus 
estudiantes”, dijo Ojeda Cárdenas. Ahora, confió́ en que el tema del conflicto laboral entre el Sindicato de 
Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y autoridades 
universitarias se resuelva pronto, para que una vez que sea liberado el inmueble pueda ser ocupado de 
manera inmediata por los cientos de estudiantes. Finalmente, destacó que “la intervención del Gobernador 
Cuauhtémoc Blanco Bravo con el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador fue muy 
importante, porque se logra- ron obtener los 54 millones de pesos que se requerían para terminar el edificio 
que mantiene fuera al alumnado de Arquitectura y Turismo. Las gestiones duraron alrededor de un año, pero 
han valido la pena”, declaró. 
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Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/en-semanas-entregaran-el-edificio-1-de-la-uaem-7874522.html 
 
Sindicatos y organizaciones respaldan la huelga en UAEM 
Integrantes de diversas organizaciones sociales y sindicales, respaldaron la huelga que inició este martes el 
Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, ya que 
aseguraron que lo único que buscan los trabajadores es un aumento salarial justo y el respeto de sus 
derechos laborales. De acuerdo con el integrante de la Comisión Independiente de Derechos Humanos, 
Marco Aurelio Palma Apodaca, los trabajadores de dicho sindicato tienen el derecho de buscar mejores 
condiciones laborales para este 2022, por lo que mencionó que el organismo que representa así como el 
Sindicato Mexicano de Electricistas, el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, el Sindicato de 
Trabajadores del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua; el Sindicato Independiente de Investigadores del 
Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias; el Movimiento Magisterial de Bases, 
entre otros más, respaldan la huelga en la máxima casa de estudios. "Desde el Pasado Morelos por la 
Soberanía Alimentaria y Energética en donde están integrados organizaciones sociales y sindicatos, 
respaldamos al Sindicato de Trabajadores Administrativos de la universidad, que lo único que hacen es 
buscar mejores condiciones laborales, un incremento en su salario que sea justo con la labor que 
desempeñan", comentó el activista. Mencionó, que dentro de las exigencias del sindicato también hay algunas 
violaciones al contrato colectivo de trabajo, por lo que exhortó a las autoridades universitarias a respetar los 
derechos laborales de los trabajadores. "La huelga no es solo es para exigir un incremento en el salario para 
este año, sino también no se ha cumplido al 100 por ciento con algunos pagos, con algunos compromisos del 
contrato colectivo de trabajo por lo que hacemos un llamado al rector, Gustavo Urquiza, para que a la 
brevedad posible se lleve a cabo el pago de lo que se les daba a los trabajadores ya que se está violando sus 
derechos laborales", concluyó Palma Apodaca. 
El Regional del Sur, p.7, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/sindicatos-y-organizaciones-respaldan-la-huelga-en-uaem 
 
Da Cobaem fecha para pre registro 
A partir del primero de marzo comenzará el pre registro para el ciclo escolar 2022-2023 en el Colegio de 
Bachilleres del Estado de Morelos (COBAEM). Víctor Raymundo Nájera Medina, director general de 
COBAEM, informó que después de los trabajos realizados por la Dirección de Educación Media Superior y 
Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP) se abrió́ la convocatoria de admisión, para el nuevo 
ciclo escolar. Explicó que a partir del primero de marzo comenzará el pre registro, por lo que deberán estar 
atentos e ingresar a la página de internet www. cobaem.edu.mx, “es importante que no se les vaya a pasar la 
fecha, principalmente en aquellos planteles en los que Bachilleres es primera opción, ya que las fichas se 
agotan rápidamente”. Destacó que los plantes 01 de Cuernavaca y 02 de Jiutepec, son los que presentan 
mayor demanda, incluso, las fichas se acaban en cuestión de horas. En Morelos, el COBAEM tiene 22 
unidades académicas y el costo de la ficha en los planteles 01, 02, 03 y 07 es de 470 pesos, debido a que son 
la primera opción; en el resto varía y va de los 400 a los 140 pesos. Celebró que con el paso de los años, el 
COBAEM se ha consolidado en la preferencia de los estudiantes, por lo que es alta su demanda, sin embargo 
solo existe espacio para cuatro mil 500 estudiantes en todo el estado. Además, Nájera Medina comentó que 
una vez que tengan su pre registro se les entregará su guía de estudios, para que los jóvenes se preparen y el 
11 de junio presenten su examen, el cual será́ en línea, como ha sucedido en los dos últimos años. 
Finalmente, los resultados se publicarán el 19 de julio en la página oficial del Colegio, por lo que los padres de 
familia y los estudiantes, próximos a egresar de secundaria deben estar atentos a la convocatoria 
Diario de Morelos, p.7, (Marcela García). 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/cuando-se-venderan-las-prefichas-para-colegio-de-bachilleres-
7870957.html 
 
Asume titular del Centro Histórico 
En presencia del presidente municipal como testigo, el secretario de Desarrollo Económico y Turismo, le tomó 
protesta a José́ Acevedo Medina, como director del Centro Histórico de Cuernavaca, encargo que asume a fin 
de coordinar los trabajos que la administración municipal pondrá́ en marcha para reactivar y ordenar esta zona 
económica, así ́ como para promover y posicionar atractivos de los 12 pueblos históricos. José́ Acevedo es 
abogado egresado de la Facultad de Derecho y Ciencias sociales de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) con especialidades en Derecho Procesal y Familiar, miembro fundador de la Asociación de 
Comerciantes del Centro Histórico; de la Unión de Asociaciones Pro Centro de Cuernavaca; expresidente de 
la Comisión del Centro Histórico de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO), presidente de la Asociación 
de Fabricantes de Muebles de Morelos, así ́como diferentes responsabilidades en el servicio público. 
Diario de Morelos, p.4, (Redacción DDM). 
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Agotan vacunas en módulo de Cuernavaca 
Ante la demanda de vacunas contra el Covid-19 se agotaron los biológicos en el centro de salud Tlaltenango, 
uno de los elegidos para ser módulo de vacunación permanente. El pasado lunes, Marco Antonio Cantú́ 
Cuevas, titular de la Secretaría de Salud, anunció que iniciarían un plan piloto para establecer módulos de 
vacunación permanentes, es decir, lugares fijos para que la ciudadanía que todavía no se vacuna o que le 
hace falta alguna dosis pueda acudir en un horario más extenso. Se determinó que los centros de salud 
Centinela, distribuidos en varios municipios, así ́ como unidades médicas del IMSS e ISSSTE también se 
sumarían a este programa. A través de redes sociales se difundió́ la información, para que la población 
acudiera a los módulos y, así ́conocer si se mantiene de manera permanente o se continúan trabajando como 
hasta ahora. Sin embargo, Diario de Morelos acudió́ al módulo permanente ubicado en el centro de salud de 
Tlaltenango, en Cuernavaca, para conocer cómo estaba funcionando, pero antes del mediodía de este 
miércoles las vacunas ya se habían terminado, por lo que las personas que acudían eran enviadas a los 
módulos de las Brigadas Correcaminos, ubicados en la unidad deportiva ‘Fidel Velázquez’, en el 3er. 
Regimiento Blindado de Reconocimiento, en el Hospital Militar de la SEDENA y en el Centro Integrador 
Chamilpa. Las personas que no alcanzaron vacunas expresaron su molestia, ya que se anunció que habría 
atención hasta las 18:00 horas. Debido a que las Brigadas Correcaminos se trasladarán a otros puntos y, ya 
no habrá́ módulos en Cuernavaca la población teme que se quede sin su biológico. Autoridades de Salud 
indicaron que a partir de este jueves se normalizará el abasto en el centro de salud de Tlaltenango, por lo que 
podrán acudir, a partir de las 09:00 horas a solicitar la dosis de refuerzo, para mayores de 40 años, así ́como 
primeras y segundas dosis para personas mayores de 18 años, en todos los casos se aplicará la vacuna de 
AstraZeneca. 
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas),  
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/jovenes-rezagados-buscan-vacunarse-contra-el-covid-19-
7873408.html 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 181 nuevos casos y cinco defunciones 
La Secretaría de Salud informó ayer que a la fecha en Morelos se han estudiado 291 mil 963 personas, de las 
cuales se han confirmado 62 mil 861 con coronavirus covid-19; 488 están activas y se han registrado 5 mil 
147 defunciones. Los nuevos pacientes son 105 mujeres de Atlatlahucan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, 
Jantetelco, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Miacatlán, Temixco, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Tlayacapan, 
Totolapan, Yautepec, Yecapixtla, Zacatepec; Tochimilco de Puebla y de la alcaldía de Iztapalapa en la Ciudad 
de México; de las cuales 101 están aisladas en sus hogares, 3 hospitalizadas graves y 1 deceso. También 76 
hombres de Axochiapan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Puente de Ixtla, 
Temixco, Temoac, Tepoztlán, Tlaltizapán, Totolapan, Xochitepec, Yautepec y de Zacatepec; de los cuales 73 
están aislados en sus hogares y 3 hospitalizados graves. En tanto, las nuevas defunciones corresponden a 3 
masculinos de Jiutepec y de la alcaldía de Azcapotzalco en la Ciudad de México, que padecían diabetes, 
hipertensión y otras comorbilidades; también 2 féminas de Emiliano Zapata y Jiutepec. La institución 
mencionó que, de los 62 mil 861 casos confirmados, 88 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en 
aislamiento domiciliario, 1 por ciento en hospitalización, mientras que el 10 por ciento lamentablemente ha 
fallecido. 
El Regional del Sur, p.3, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/este-miercoles-5-personas-mas-perdieron-la-vida-en-la-entidad-por-covid 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/principal/covid-19-en-morelos-se-registran-181-nuevos-casos-y-cinco-
defunciones/ 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/200068-en-morelos-62-861-casos-confirmados-acumulados-
de-covid-19-y-5-147-decesos.html 
Diario de Morelos, p.3, (Redacción DDM). 
El Sol de Cuernavaca, (Susana Paredes), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/cuernavaca-registro-alrededor-de-18-mil-casos-covid-19-
7873398.html 
 

Nacional: 
 
Universidad Veracruzana publica convocatoria de ingreso a licenciatura 
La Universidad Veracruzana abrió la convocatoria para todos aquellos que deseen participar en el proceso de 
admisión para el ciclo escolar agosto 2022 – enero 2023, en el nivel Licenciatura o Técnico Superior 
Universitario en la modalidad presencial, virtual, semi escolarizada, mixta o distancia. A través de su portal, la 
Universidad Veracruzana detalla que el registro en línea se puede realizar desde el 17 de febrero y hasta el 28 
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de marzo a través de la dirección electrónica www.uv.mx/escolar/licenciatura2022. El costo de los derechos 
del Examen de Ingreso es de 963 pesos para aspirantes mexicanos, mientras que los aspirantes extranjeros 
deben pagar 2 mil 887 pesos. Además del pago por el examen, los interesados deben “subir una fotografía 
digital reciente” al portal de la Universidad Veracruzana, del 17 de febrero al 26 de abril del 2022, para generar 
la credencial con la que debe presentarse el día de la prueba. De no cumplir con este requisito en el periodo 
indicado, no se podrá participar en la aplicación del Examen de Ingreso. En dicha credencial se proporcionará 
la fecha, hora y lugar en la que se presentará el examen de ingreso. Los aspirantes deben llevar un lápiz del 
número 2 o 2 y medio, sacapuntas y calculadora. Aquellos que elijan aplicar la prueba desde casa deben 
contar con un equipo de cómputo, con cámara web y micrófono. Mientras que los interesados en los 
programas educativos de Histotecnólogo y Embalsamador, Arquitectura y todos los programas educativos del 
Área Académica de Artes, además del exámen de ingreso deben presentar una prueba de habilidades. 
Excélsior, (Redacción), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/universidad-veracruzana-publica-convocatoria-de-ingreso-a-
licenciatura-2022/1498963 
 
Convocatoria de bachillerato a distancia de la UNAM 2022 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) publicó la convocatoria para aquellos estudiantes que 
radican en el extranjero y están interesados en cursar el bachillerato a distancia. La convocatoria dirigida a los 
hispanohablantes de cualquier edad que viven fuera de la República Mexicana estará abierta del 14 de 
febrero hasta las 22:00 hrs del 7 de marzo de 2022 (hora del centro de México). El programa ofrece cursos y 
materiales gratuitos, atención personalizada de un asesor, horarios flexibles y el pase reglamentario al final 
del bachillerato, el cual permite el acceso a cualquiera de las 20 licenciaturas a distancia de la universidad. 
Los aspirantes seleccionados solo deberán cumplir con 20 horas de estudio a la semana por 2 años y 9 
meses para finalmente obtener un certificado equivalente al de High School. Antes de registrarte debes 
asegurarte que cuentes con los siguientes documentos: certificado de secundaria original con promedio 
mínimo de 7; acta de nacimiento original; comprobante de domicilio en el extranjero; CURP (en caso de tener 
nacionalidad mexicana); o hay límite de edad. ¿Qué pasos debes seguir? Ingresar en este enlace para llenar 
el formato de registro, la hoja de datos estadísticos y validar documentos del 14 de febrero al 8 de marzo. 
Presentar y aprobar los tres cursos de introducción al bachillerato que se llevarán a cabo del 14 de marzo al 5 
de junio. Pagar el examen de selección del 9 al 20 de junio para realizarlo en alguno de los días del 27 al 19 
de julio. Consultar los resultados el 4 de agosto. En caso de resultar seleccionado, comenzarás las clases el 5 
de septiembre. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/16/convocatoria-de-bachillerato-a-distancia-de-la-unam-
2022-estos-son-los-requisitos/ 
 
Ofrece UNAM curso de ecuaciones 
El álgebra es una materia que posiblemente a muchos ha provocado dolor de cabeza. Razón por la que la 
Universidad Nacional Autónoma de México la enseñará en un curso virtual gratuito que ha lanzado. Este curso 
de la UNAM te ayudará a resolver las ecuaciones de primer grado, ecuaciones de segundo grado y 
simultáneas, así como a construir expresiones algebráicas a partir de frases. Podrás encontrar estas clases 
en la prestigiosa página Coursera bajo el nombre de Álgebra básica. La UNAM ha puesto a tres instructores a 
cargo del curso: el investigador Carlos Hernández, la Profesora Elena de Oteyza y la Profesora titular Emma 
Lam. Este curso es útil para resolver dudas en álgebra y aprender todo lo que quizá no entiendes en la 
escuela. Tiene una duración de 25 horas, las cuales se tomarán en cinco semanas en diversos módulos. Otra 
ventaja, es completamente en línea por lo que podrás tomarlo desde tu casa. Es importante mencionar que 
tienes la opción de sí hacer un pago en la plataforma para obtener un certificado con valor curricular. Es 
necesario acreditar todas las tareas calificadas para completar el curso. El curso inició este 16 de febrero y 
para inscribirte hay que crear una cuenta en Coursera y meterte al módulo de Álgebra básica y dar click en 
inscribir. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/16/no-mas-dolores-de-cabeza-unam-ofrece-curso-de-
ecuaciones/ 
 
Acusan de hostigamiento sexual al presidente del Tribunal Universitario 
El Ministerio Público Federal imputará al presidente del Tribunal Universitario de la máxima casa de estudios 
del país, el jurista Eduardo López Betancourt, por ser presunto responsable de hostigamiento sexual agravado 
y tratos crueles e inhumanos y degradantes. López Betancourt confirmó a La Jornada que ya fue citado y 
comparecerá ante el juez de control. En este momento no puedo hablar por la judicialización del expediente, y 
se resolverá en la vía judicial. Esta es una cosa temeraria de una persona que me ha estado agrediendo, y el 
tema debe manejarse conforme a jueces, lo que es muy sano. La Fiscalía General de la República solicitó a 
un juez de control con sede en el Reclusorio Norte de la Ciudad de México que lleve a cabo la audiencia 
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inicial, en la cual se emitirá la imputación y se solicitará la vinculación a proceso contra López Betancourt. El 
jurista es decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y fue 
denunciado por hostigamiento sexual inicialmente ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, 
la cual se declaró incompetente, y el caso fue atendido por la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia 
contra las Mujeres y Trata de Personas. El expediente fue aceptado y el juez de control Gustavo Aquiles 
Villaseñor fijó la fecha de audiencia inicial para el próximo viernes a las 10 horas. En ella el Ministerio Público 
Federal señalará que la denuncia en contra del jurista fue presentada por una estudiante de posgrado de la 
UNAM, identificada como Lourdes N para proteger su identidad como víctima. 
La Jornada, p.12, (Gustavo Castillo García), 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/17/politica/012n4pol 
 
Hallan en la granada opción para tratar la depresión en la menopausia 
Varias investigaciones sugieren que la vulnerabilidad para desarrollar trastornos depresivos se relaciona con 
la fluctuación y disminución de estrógenos antes y durante la menopausia, debido a que dichas hormonas 
participan en la regulación del estado de ánimo. Para tratar la depresión durante la menopausia se utilizan 
antidepresivos y terapia de remplazo hormonal, que pueden producir efectos adversos y, además, algunas 
pacientes no muestran respuesta; esto hace necesario identificar opciones más eficaces y seguras, explicó 
Brenda Valdés Sustaita, graduada del Departamento de Farmacobiología del Centro de Investigaciones y 
Estudios Avanzados (Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional. La terapia de remplazo hormonal con 
estrógenos se asocia al riesgo de desarrollar cáncer de endometrio o de mama cuando es administrada por 
más de cinco años, así como a afectaciones cardiovasculares (infarto o tromboembolismo venoso), por lo que 
se ha recurrido a tratamientos alternativos como los fitoestrógenos y la granada es una fuente de ellos. Valdés 
analizó los efectos antidepresivos de un extracto de esa fruta (Punica granatum) en un modelo animal de 
menopausia, estudio bajo la dirección de Carolina López Rubalcava, investigadora del Departamento de 
Farmacobiología del Cinvestav, y Érika Estrada Camarena, del Instituto Nacional de Siquiatría. Como parte de 
los resultados se encontró que el extracto de granada produce efectos tipo antidepresivos mediados por los 
receptores de estrógenos, lo cual sugiere que podría ser una alternativa a la terapia de remplazo hormonal. 
La Jornada, p.2, (Redacción), 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/17/ciencias/a02n1cie 
  
Reporta Ssa que 90% de mayores de 18 años ya están vacunados 
La pandemia de covid-19 sigue activa en México, pero con menos personas afectadas. La curva epidémica 
registra una disminución sostenida de 46 por ciento en el periodo del 30 de enero al 5 de febrero pasado. La 
velocidad del descenso es prácticamente igual a como fue el incremento en la cuarta ola. El reporte de ayer 
de la Secretaría de Salud (Ssa) señala que entre martes y miércoles se confirmaron 23 mil 96 casos de covid-
19 y 520 fallecimientos, para un total de 314 mil 128 desde el inicio de la emergencia sanitaria. Los casos de 
personas que iniciaron con síntomas de la enfermedad en los pasados 14 días se estimaron ayer en 82 mil 
825; representan 1.5 por ciento de quienes han tenido covid-19 en el país. La mayoría de los activos están en 
Colima, Baja California Sur, Ciudad de México, Tlaxcala, Nayarit, Aguascalientes, Querétaro, Campeche, 
Puebla e Hidalgo. El martes se aplicaron 788 mil 671 vacunas contra el covid-19. El acumulado llegó a 84 
millones 782 mil 507 personas con al menos una dosis. La cifra representa una cobertura de 90 por ciento de 
las personas mayores de 18 años. En cuanto a la aplicación de los refuerzos, la Ssa informó que entre las 
personas mayores de 60 años es de 68 por ciento. En el rango de 40 a 59, el avance es de 37 por ciento, 
mientras entre los individuos de 30 a 39, la cobertura va en 6 por ciento. 
La Jornada, p.10, (Ángeles Cruz Martínez), 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/17/politica/010n2pol 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/16/mexico-registra-23096-casos-positivos-y-520-muertes-
por-covid-en-24-horas/ 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/16/mexico-aplica-788671-nuevas-dosis-de-vacunas-covid-
van-1738-millones/ 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-registra-520-muertes-mas-por-covid-y-23-mil-96-nuevos-
contagios/1498991 
 

Internacional: 
 
Identifican genes que desencadenan ataques al corazón 
Un estudio realizado por un equipo del Instituto de Investigación Cardiaca Victor Chang, la Facultad de 
Medicina Icahn del Monte Sinaí de Nueva York y otros centros de Europa y Estados Unidos identificó los 
genes más relevantes que causan enfermedades coronarias y desencadenan ataques al corazón. La 
investigación, publicada en la revista Circulation: Genomic and Precision Medicine, abre camino a un nuevo 
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campo de terapias específicas para quienes corren el riesgo de padecer enfermedades coronarias, principal 
causa de muerte en el mundo. “En primer lugar, hemos definido con mayor precisión los genes que 
probablemente causan enfermedades coronarias. En segundo lugar, hemos identificado con exactitud en qué 
parte del cuerpo se produce el principal efecto de esos genes: puede ser en las arterias del corazón, que 
causan directamente obstrucciones, o tal vez el efecto sea en el hígado, que aumenta los niveles de 
colesterol, o en la sangre, que modifica la inflamación, explicó Jason Kovacic, líder del trabajo. “El tercer logro 
fue clasificar esos genes, 162 en total, por orden de prioridad como causantes de enfermedades coronarias. 
Algunos de los principales genes identificados en esta lista nunca se habían estudiado realmente en el 
contexto de los ataques cardiacos. Encontrar estos nuevos genes importantes es un verdadero reto, ya que 
nadie sabe todavía exactamente cuántos de ellos causan la enfermedad coronaria”, señaló el investigador. 
La Jornada, p.2, (Europa Press), 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/17/ciencias/a02n2cie 
 
Cómo evolucionaron las plantas para colonizar la tierra firme 
Uno de los conjuntos de datos genómicos más grandes de plantas ha revelado cómo las primeras plantas en 
la Tierra desarrollaron los mecanismos para controlar el agua y transpirar en tierra firme. El estudio de la 
Universidad de Bristol y la Universidad de Essex, publicado en New Phytologist, tiene implicaciones 
importantes para comprender cómo han evolucionado los sistemas de transporte de agua de las plantas y 
cómo podrían adaptarse en el futuro en respuesta al cambio climático. Durante los últimos 500 millones de 
años, la evolución de las plantas terrestres ha sustentado la diversidad de la vida en un planeta cada vez más 
verde. A lo largo de su evolución, las plantas han adquirido adaptaciones como hojas y raíces, lo que les 
permite controlar el agua y colonizar la tierra. Algunas de estas 'herramientas' evolucionaron en las primeras 
plantas terrestres y hoy en día se encuentran tanto en musgos diminutos como en árboles gigantes que 
forman ecosistemas forestales complejos. Investigadores de la Facultad de Ciencias de la Vida de Essex y de 
las Facultades de Ciencias Biológicas y Ciencias Geográficas de Bristol compararon primero los genes de 532 
especies de plantas para investigar el papel de genes nuevos y antiguos en la génesis de estas adaptaciones. 
De estos, el equipo se centró en 218 genes que estaban relacionados con las principales innovaciones en la 
evolución de las plantas terrestres, como las raíces y los tejidos vasculares. Descubrieron que algunos rasgos 
tempranos esenciales para las plantas terrestres, como los estomas (poros que las plantas usan para 
'respirar'), están relacionados con el origen de nuevos genes. 
La Crónica, (Europa Press), 
https://www.cronica.com.mx/academia/evolucionaron-plantas-colonizar-tierra-firme.html 
 
El mar subirá tanto hasta 2050 como en los últimos cien años 
La NASA y otras agencias gubernamentales de EU proyectan que el aumento de la altura del océano en los 
próximos 30 años podría ser igual al aumento total observado en los últimos 100 años. Las inundaciones 
costeras aumentarán significativamente en los próximos 30 años debido al aumento del nivel del mar, según 
un nuevo informe de un grupo de trabajo interinstitucional sobre el aumento del nivel del mar que incluye a la 
NASA, la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica (NOAA) y otras agencias federales. Titulado 
Escenarios de aumento del nivel del mar global y regional para los Estados Unidos, el informe del 15 de 
febrero concluye que el nivel del mar a lo largo de las costas de los EU aumentará entre 10 y 12 pulgadas (25 
a 30 centímetros) en promedio por encima de los niveles actuales para 2050. El informe, una actualización de 
un informe de 2017, pronostica el nivel del mar hasta el año 2150 y, por primera vez, ofrece proyecciones a 
corto plazo para los próximos 30 años. Estos informes se usan para informar sus planes sobre cómo anticipar 
y hacer frente a los efectos del aumento del nivel del mar. "Este informe respalda estudios anteriores y 
confirma lo que sabemos desde hace mucho tiempo: los niveles del mar continúan aumentando a un ritmo 
alarmante, poniendo en peligro a las comunidades de todo el mundo. La ciencia es indiscutible y se requiere 
una acción urgente para mitigar una crisis climática que ya está en marcha", dijo en un comunicado el 
administrador de la NASA, Bill Nelson. 
La Crónica, (Europa Press), 
https://www.cronica.com.mx/academia/mar-subira-tanto-2050-ultimos-cien-anos.html 
 
 
 
 


